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COMARCA DEL MONTSIÁ 
NOTICIERO ULLDECONENSE 
A la atención de D . RAMON FORCADELL PRATS 
ULLDECONA (Tarragona) 

Estimado amigo: 

Alicante, 10 de Agosto de 1989 

A mi nombre (Juan Serrano García) y a la dirección de UNION PROVINCIAL ALICANTINA (UPRA), 
de quien soy Secretario General, he recibido con mucho agrado tu publicación noticiero ULLDECONENSE 
correspondiente JULIO/AGOSTO 89, que agradezco. 

En las Elecciones a Eurodiputados, he desempeñado el cargo de Coordinador para Ja Provincia de Alicante, 
para la candidatura AGRUPACION DE ELECTORES JOSE MARIA RUIZ-MATEOS, teniendo la 
satisfacción de que mi trabajo unido al de mis más adictos colaboradores, se ha visto recompensado por el 
éxito. 

Para cuanto quieras, tanto en el terreno particular como a lo que se refiera a nuestro Partido Provincialista 
del que te adjunto una Declaración Programática, puedes contar incondicionalmente. 

Si deseas algún intercambio de noticias o comentarios puedes solicitarlo que con mucho gusto, veré de 
complacerte. 

Me gustaría conocer la periodicidad de tu publicación. 

Sin otro particular y aguardando tus gratas noticias, aprovecho la oportunidad para saludarte muy 
atentamente. 

Juan Serrano García 
Secretario General 

Agrupación Ruiz-Mateos AL CERRAR.-

NUESTRO DIRECTOR HA S IDO 
IN FORMADO DE LA COMPLETA Y 
FELIZ RECUPERAC!ON DE DON 
JOSE MARIA RU!Z-MATEOS, EL 
CUAL HA SIDO DADO DE ALTA 
MEDICA, MIENTRAS TOMABA LA 
FIRME Y ACERTADADEC!S IONDE 
LEGALIZAR LA AG RUPACION 
RUlZ-MATEOS, COMO PARTlDO 
POLITICO, CON HOMBRES NUE
VOS Y FORMULAS NUEVAS, CON 
EL PROPOSITO DE PARTICIPAR 
ACTIVAMENTE EN LAS PROXl
MAS ELECCIONES GENERALES Y 
MUNICIPALES. 

Reunida en Tarragona la AGRU
PACION RUIZ-MATEOS acordó 
confeccionar la candidatura en la 
circunscripción provincial para el 
Parlamento y Senado. 

Tras un análisis de la temperatura 
política imperante, se planteó la 
conveniencia de proclamar candida
to al Parlamento al profesor don 
Ramón Yerge Barberá, quien, por 
causas profesionales y justificadísi
mas, rehusó tal compromiso. Tam
bién se dio el nombre de don Ramón 
Forcadell Prats para la candidatura 
del Senado, el cual renunció porque 
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no desea ningún protagonismo polí
tico. 

Por último se acordó designar a 
don Juan Carlos Largo de Celis, 
abogado de Tarragona, como candi
dato al Parlamento y para el Senado 
a don Antonio Figueres Pitarch, de 
Re u s. 

Por consiguiente, la AGRUPA
CION RU IZ-MA TEOS concurrirá a 
las elecciones generales del 29 de 
octubre con un programa nuevo, 
veraz y coherente. 

La tarea es misión de todos. 
Pongamos manos a la obra. 

CON SUMA COMPLACENCIA Y 
SATISFACCION DAMOS A CONO
CER A NUESTROS QUERIDOS 
LECTORES, AMIGOS Y S IMPATI
ZANTES ESTA GRATISIMA NOTI
CIA, AS ! COMO A LA OPINION 
PUB LICA EN GENERAL. 

1 

1 

Segun~a Epoca Número73 Revista Libre e Independiente Año X 

Expresiva y cariñosa misiva de Don José María Ruiz-Mateos 
dirigida a nuestro director Don Ramón Forcadell Prats 

. ~:.,,. . /Í'~. ~~--/y - . /);;~,.,, 
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Mi querido Ramón: 

Ya mejoro de las dos recientes y delicadas intervenciones qu1rurgicas. Gracias por tu 
cariñosa carta y el programa de Septiembre. Yo siempre estoy a tu disposición. 

Muy bueno el boletín. Cómo me promocionas. Me lo voy a creer de verdad. Eres único y 
un gran amigo al que quiero de corazón. 

Lo mejor para la gran María. Un abrazo fortísimo. José María 



NOTA DE LA 
ADMINISTRACION 

NOS COMPLACE COMU
NICAR A NUESTROS QUE
RIDOS SUSCRIPTO RES 
QUE, A PARTIR DE ESTA 
FECHA, SE PONDRAN AL 
COBRO LOS RECIBOS CO
RRESPONDIENTES AL CO
RRIENTE AÑO DE 1989, 
ROGANDOLES SEAN ATEN
DIDOS PUNTUALMENTE. 
GRACIAS . 

Calendario electoral 
• 1 de septiembre. Su Majestad el 

Rey fi rma el real decreto por el que se 
disuelven las Cámaras. 

• 2 de septiembre. El «BQE,, publi
ca el real decre to. 

• Del 16 al 21 de septiembre. Pre
sentación de las listas de los candida
tos. 

• 23 de septiembre. Publicación en 
el «BQE,, de las listas con los candida
tos. 

• 1 O de octubre. Comienza la cam
paña electoral. 

• 24 de octubre. Último día pa ra la 
publicación de encuestas e lectorales. 

• 27 de octubre. Últi mo día de la 
campaña e lectoral. 

• 28 de octubre . J ornada de re
flexión. 

• 29 de octubre. Celebración de las 
elecciones generales. 

Crisis y violencia 
Hoy, abundan los ardides, 

pero escasean los Cides. 
Hoy, abundan mentecatos, 
y escasean literatos. 
Demasiados charlatanes, 
convidados y chalanes. 
Y demasiados tribunos, 
oportunistas y tunos, 
muy astutos y pedantes, 
¡los eternos comediantes! 
Y sobran intelectuales, 
que producen muchos males 
con su razonar funesto; 
mas, si esto sigue, "no es esto" 
lo que la democracia ofrece. 
Como siga así, perece. 

Proliferan los violentos, 
productores de tormentos, 
los que son provocativos, 
insoletes, agresivos, 
bravucones, retadores, 

los cargados de rencores, 
alevosos revanchistas, 
sin contar los terroristas 
con su terca suma y sigue, 
¡y que no hay quien los castigue! 

¿Es que ya no hay caballeros? 
¿Solamente, los dineros? 
¿Solamente, la materia? 
¿Y la fe , cosa tan seria? 
Y el honor, ¿dónde se queda? 
La política lo enreda 
con los típicos chantajes 
de sus respectivos viajes. 

Todo se va a la deriva, 
a pesar de ser festiva 
nuestra España subyugada. 
Y, además, manipulada. 
va de bandazo en bandazo 
¡con el mentir del abrazo! 

PASCUAL 
LOPEZ-BREA UCEDA 

Nacer Al am igo Laureano Garreta, por 
e l nacimiento de su nieta füDIT. 

Luz de amanecer, 
trino de cristal 
de alondra auroral, 
que anuncia nacer. 

Empezar a ser, 
cual luz matinal, 
! noticia natal 
de cordial placer! 

El primer derecho, 
que lo hacen estrecho 
leyes abortivas. 

Lindo capullito: 

¡Qué el Señor bendito 
alargue tu vida! 

Y este coplero, 
abuelo, también, 
quiere, sincero, 
darte el parabién, 
por tal nacimiento, 
acontecimiento, 
que te dice: ¡Amén! 

PASCUAL 
LOPEZ-BREA UCEDA 

COMARCA DEL MONTSIA 
NOTICIERO ULLDECONENSE 
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Comentario Mensual 
Revanchismo 
en el centro de salud 

Dicen 
que de manera absurda y revanchista 
e l primer edil y otros adláteres pre
tenden, torpemente, amargar la vida 
al nuevo Coordinador del Centro de 
Salud, Dr. Javier Martínez Madri
gal. Uno de los adláteres, conocido 
por el "petardista" de "EL PERIO
DICO", ha metido las narices con su 
hipocresía y la mala uva q ue le ca
racteriza. (Pág . 7). 

Todo e llo es molesto y de mal 
gusto, porque lo único que pueden 
conseguir es "envenenar" a lo s ciu
dadanos y a los pacientes, interesa
dos en que e l Centro de Salud fun
cione como Dios manda, con los 
mejores servicios y buenos facul tati 
vos. Nos consta que el Dr. Martínez 
Madrigal es un caballero y un exce
lente profesional, habiendo sido 
nombrado por sus méritos y dere
chos propios. Por consiguiente, pier
den el tiempo todos aquellos indivi
duos intrigantes y cínicos que se han 
propuesto anular tal designac ión y 
cambiar los cauces marcados por la 
autoridad competente y las disposi
ciones vigentes, pero no lo verán sus 
ojos. 

11 . 

El Delegado del Area 
de Salud de Ulldecona, 
denunciado ante el ICS 
U lldecona.- El doctor Javier 

Martínez Madrigal, del;gado coor
dinador del Area Básica de Salud de 
Ulldecona, que se estrenó hace poco 
más de una semana, ha sido denun
ciado ante los responsables territo
riales del ICS por "haber utilizado 
los servicios públicos que él dirige 
en beneficio de la medicina priva
da que ejerce a su vez". 

~ 

La denuncia, sin embargo, no 
podrá ser analizada por la comisión 
de control antes de Septiembre, pese 
a haberlo pedido uno de sus miem
bros, el alcalde de Ulldecona, por
que el gerente del ICS y e l responsa
ble de los Servicios Territoriales de 
Tarragona se resisten. 

J.G. 

De "El Periódico" 

ÚREU OEL ÚO 
C.irrel~ta U lldecona To1t nsa K cn 11 TPI IG77J 7180 27 

FREGINALS 

Sin comentario 
Antich denuncia la falta 
de voluntad en 
convocar la comisión 
de seguimiento del 
Area Basica de Salud 

Marco A. Soria 

El alcalde de Ulldecona, Jaume 
Antich, ha señalado al Diari la falta 
de voluntad que tiene e l delegat te
rritorial del departament de Sanitat 
en Tarragona, Eduard Rius, en con
vocar la comisión de Seguimiento 
del AreaBásicadeSalud Ulldecona
La Sénia. 

La crítica de Jaume Antich está 
relacionada con el comportamiento 
irregular que protagonizó el pasado 
día 25 el cap del Area, e l doctor 
Martínez Madrigal. 

Según el alcalde, e l doctor invitó a 
uno de sus clientes particulares a 
pasar por las dependencias del Area 
Bás ica de Salud donde le extende ría 
las recetas médicas correspondien
tes, así como los volantes para que 
fuera atendido por el ATS. 

Antich considera que es incorrec
ta esta fonna de proceder y solicitó a 
Rius la convocatoria de una reunión 
para estudiar este caso, que según los 
comentarios de la calle, dice, es una 
práctica bastante habitua l en e l 
médico. 

El delegat territorial del departa
ment de Sanitat, Eduard Rius, no 
mostró, según Antich, mucho inte
rés por el caso, por lo que propuso 
que éste fuera tratado en la reunión 
que se celebrará e l próximo mes de 
Septiembre. 

DIARI DE TARRAGONA 
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Casa 
ENRIQUE 

Construcciones P 0 Y 

DONDE ENCONTRARA 
LA MAYOR CANTIDAD 

DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO 

_General Sanjurjo, 13 ULLDECONA 

Colaboración 

ELEGANCIA GARANTIA SEGUR IDAD 

Calle San Cristóbal , 36 
Teléfono 72 02 17 ULLDECONA 

ADQUIERALO EN 
TV Philips 

Video Philips 
V'Kleojuegos Philips MOMTSIA RADIO 

PHILIPS 

íOttERCIAL-3- M S.L. 
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Materia/s per a la construcció 
Carretera Tortosa Km. O - Tell. (977) 720842 
Apartat 2 ULLDECONA & ALCOSSEBRE 

Ulldecona 

NOVA SECCIÓ 

Bon sotk en: 
Portes 
Finestres 
Bastiments 
Fusteria muntada 
Mobles de cuina 
Fusta d'enconfra 
(També fem muntatges en obra) 

Con mala uva 

La ladilla cajonera Y con esta carta de presentación, 
¿seguirá representando a los tarraco
nenses en el Congreso de la nación? 
Por el momento parece tan inevita
ble como la ley de la gravedad. Y 
más tras la posible ampliación del 
censo electoral, según la feliz idea de 
otro iluminado socialista (en este 
caso andaluz y responsable de la 
muerte de cientos de caballos) que 
llegó a afirmar: "Si los caballos 
pudieran votar, votarían a los socia
listas". No sabemos si los caballos, 
pero algunos borricos, asnos o polli
nos sí suelen votar y, a menudo, a los 
socialistas. Ahora sólo les falta apren
der a relinchar y coger la peste. 

Elecciones habemus. Las refle
xiones veraniegas del "emperador 
César" han derivado en lo que era de 
esperar: en que apl icase exclusiva y 
estrictamente su conveniencia -tan
to personal como política-. Todo 
cuanto quieran hacernos creer sobre 
otro tipo de razones para convocar 
anticipadamente las e lecciones es 
pura falacia. 

Cuando este número de "CO
MARCA DELMONTSIÁ" llegue a 
los lectores, faltará poco más de un 
mes para que las urnas decidan nue
vamente, más que la suerte de Espa
ña y de los españoles, la suerte y el 
beneficio de unos cuantos que van a 
vivir a cuerpo de rey durante los 
cuatro próximos años. 

Recientemente un iluminado so-
' cialista (alto cargo de la nación e 

inquilino de una mansión de lujo 
pagada por los de siempre) llegó a 
re lacionar la ley de la gravedad con 
un nuevo triunfo socialista: "Una 
nueva mayoría socialista -dijo- es 
tan inevitable como la ley de la gra
vedad". Ciertamente, hoy por hoy, la 
ley de la gravedad es inevitable, pero 
el triunfo socialista no se deberá a 
esta ley, aunque caiga por su propio 
peso. El próximo y más que probable 
triunfo socialista se deberá única y 
exclusiva mente a" la disciplina y la 
obediencia ta n extraordinaria y 
ej emplar que han impuesto en su 
partido, que hasta podrían poner 
una cabra al frente de cualquier 
destino y sus seguidores lo acepta
rían". 

En nuestra provincia, repiten 
cabecera de candidatura casi los 
mismos de siempre. Por lo que al 
primer edi l se refiere, estamos vien
do cómo se ha preparado-y lo segui
rá haciendo sin ningún rubor- un 
camino de rosas y laureles para ase
gurarse la bicoca. Obras mastodón
ticas, a lardes de soberbia, intento 
pennanente de anular y neutra lizar a 
cualquiera q ue se le interponga en su 
ambicioso y personalista camino, 

derroche de cientos de mil Iones-otra 
cosa va a ser cómo los pagaremos-, 
falta de respeto a las minorías, con
trol absoluto de todo tipo de entida
des y agrupaciones y un larguísimo 
etcétera en su haber político. 

Este Tartufo de la política - re
presentación de la hipocresía, de la 
doblez, del transfonnismo y de la 
desvergüenza- ha llegado a entroni
zar hasta la estulticia la arrogancia y 
la chulería, convirtiénclose en una 
especie de-" ladilla cojonera", que 
nos recuerda pennanente y despóti
camente quién manda en la Vi lla. 

Decíamos que se ha preparado un 
camino de rosas -sin espinas- y 
laureles para alcanzar una vez más 
sus objetivos. Pero con intel igencia 
y valentía podemos descubrirle las 
"espinas" de estas rosas y cómo los 
laureles están ya marchitándose y 
amari lleando. Para e llo conviene 
desenmascarar a quienes pretenden 
elevar a un imbécil a los estamentos 
de la esperanza. Estos son los abo
rregados y ciegos seguidores de la 
cabra a la que nos referíamos más 
arriba. Su comportamiento penna
nentemente oficialista ha sido mu
chas veces nefasto y bochornoso, y 
llega a ruborizar al rostro más imper
turbable. Su actuación política no es 
otra cosa que la suma de "la mala 
leche, el resentimiento pardo, el 
gamberro lúdico, el complejo de 
inferioridad, la payasada local, la 
desfachatez y e l amaneramiento". 

Auf o - Escola 

Por ello, hora es ya de pensar en 
cómo pasarle factura por todas las 
humillaciones infringidas y por e l 
enonne endeudamiento a que nos 
está sometiendo. Y la única fonna de 
"moverle el sillón" y buscar una al
ternativa presentable y seria es ir 
pensando, para dentro de un año y 
medio, en el modo y manera de que 
las fuerzas no socialistas lleguen a 
un acuerdo responsable y creible, 
inteligente y eficaz, que pueda obte
ner la mayoría en el Ayuntamiento 
de la Villa. 

Si esto se consiguiera -y empie
cen a pensar en ello todos aquellos a 
quienes corresponda-, podemos 
tener por seguro que el descenso de 
los altares de este emperador local 
habría comenzado y su posterior 
caída, oscurecimiento y desaparición 
política sería tan inevi table como la 
mismísima ley de la gravedad. 

EL OBSERVADOR 

.PITARCH 
TRAMITACIONS i ASSEGURANCES 

Plap Caiguts, 15 - Telefon 72 03 92 
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La solvencia financiera de España 
no mejora con la entrada en el SME 

El Tesoro esperaba una mejor calificación de las agencias internacionales 

HACIENDA SE LLEVA CUATROCIENTAS ~_ I 
DE CADA MIL PESETAS QUE 
PRODUCIMOS LOS ESPANOLES 
En 1988 se generaron en España cuarenta billones de pesetas De 
esta cantidad •. cerca de dieciséis billones se los gastaron las • 
<llstlnta.s Administraciones Públicas. Por cada mil pesetas 
producid.as el pasado año, cuatrocientas se las llevó el Estado El 
sector publico español se ha convertido en la primera em ~ en 
gastar, Ingresar y emplear. En los últimos diez años Espfña se ha 
~nvertldo en et país europeo donde más ha crecldÓ el asto 
publico. Sin e~bargo,.dicho gasto no ha conseguido sa?isfacer las 
~emandas soc~ales de unos ciudadanos que, abrumados a 
impuestos, reciben a cambio unas prestaciones e Infraestructuras 
cGlaramente insuficientes. Este desequilibrio, según ha reconocido el 

oblerno, amenaza c~n estr~nQular _la a~tlvldad económica. 

La militancia del PSOE dentro de UGT se ha 
reducido a un 1 O por 100 de los afiliados 

Zufiaur: «No hay sindicato que asuma la política de González» 
Madrid. G. López Alba 

Los militantes del Partido Socialista dentro de UGT no llegan al diez por ciento de lo 
afiliados de la central sindical, según José María Zufiaur, miembro de la Ejecutiva Confe 
deral del sindicato. Zufiaur afirmó que «no hay un sindicato en la CES (Confederació 
Europea de Sindicatos) que asuma la política económica y social de este Gobierno.» 

UGT denuncia e 
aumento de la 
pobreza en España 

COLPISA. Madrid 
El paro, la falta de vivien

das baratas, una insuficiente 
protección social y una preca
ria formación profesional son 
algunos de los facto res que 
han incrementado la pobreza 
en España. Recientemente, 
uno de los secretarios confe
derales de UGT, José María 
Zufiaur, informó que en el 
país existen nueve millones de 
pobres. 

El sindicato demanda al 
Ejecutivo que tenga en cuenta 
el crecimiento de las familias 
«monoparentales» (con un 
solo responsable). UGT reite
ra que el incremento de los di
vorcios, separaciones e hijos 
extramatrimoniales «produce 
en muchos casos, una fuerte 
disminución de las rentas y 
afecta sustancialmente a las 
mujeres, puesto que según so
ciólogos y economistas, en un 
80 por ciento de los casos, la 
mujer es «el jefe,. de la fami
lia en estado precario y esto 
es una situación que hay que 
reso lver». 

~paña dio 50.000 millon~ en crédit~ 
a IOs siete aíses ue albe · an 'eiarras' 

El déficit comercial alcanzó los 
259 .532 millones en el mes de julio 

El saldo comercial de España con la CE arrojó el mes pasado un 
déficit de 120.255 millones de pesetas. 
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Debemos acabar con los intrigantes 
Por última vez tenemos que refe

rirnos al sistema utilizado por el 
Ayuntamiento social ista sobre el 
asfal tado de algunas cal les de la Villa 
que en absoluto nada tiene que ver 
con el que se aplicó el año 1967, 
cuando las calles eran verdaderos 
barrizales y por primera vez se asfal
taron, con un presupuesto de tres 
millones y medio, mientras que ahora 
el Ayuntamiento socia lista, con un 
presupuesto mun icipal de casi dos
cientos millones, y la empresa exi
gen a los propietarios que ingresen 
en una cuenta corriente bancaria el 
importe que e llos mismos han calcu
lado, proced imiento que podría 
considerarse ilegal, sin que el Ayun
tamiento socialista asuma ninguna 
responsabilidad. 

Nos consta que el único contrato 
oficial y legal que se finnó entre la 
empresa y un propietario fue preci
samente el tramo de la cal le Entenza, 
pero cuando la empresa constructora 
decidió asfal tarlo, los primeros edi
les se pusieron chulos y revanchistas -

y no consintieron que la empresa 
cumpliera con el contrato finnado y 
sellado. 

Algunos intrigantes se han inven
tado que el sistema que ahora se 
utiliza es el mismo que se adoptó el 
año 1967, sin enterarse que el Ayun
tamiento de entonces se encargó de 
ejecutar las obras en las condiciones 
siguientes: 

1 ª.- El Ayuntamiento consiguió 
la maquinaria y la brigada de la 
Diputación Provincial gratis. 

2ª.- Las aceras de piedra coloca
das en algunas calles de la Villa 
sirvieron para construir el bordillo 
gratis. 

3ª.- La piedra o machaca se con
siguió de las canteras también gra
tis, mientras los propietarios podían 
colaborar en los trabajos mediante el 
sistema "jornal de vi la". 

4ª.- El asfalto o alquitrán lo com
pró el Ayuntamiento, con una apor
tación irrisoria de los propietarios, 
mientras el cemento fue regalado 
por la Fábrica Cementos del Mar. 

La urbanización del Paseo de la 
Estación la hizo el Ayuntamiento 
con dinero a fondo perdido de la 
RENFE, siendo Director General don 
Alfredo Les Floristán y con el apoyo 
del Gobernador Civil don Rafael 
Fernández Martínez (q.e.p.d.). Todo 
ello con un presupuesto de tres mi
llones y medio. Lo que ahora digan 
los intrigantes e insensatos son puras 
invenciones y mentiras. 

Aunque este asunto ha sido trata
do en otros números de la Revista 
COMARCA DEL MONTSIÁ, me
rece la pena recordar la verdad de los 
hechos. Pornuestra parte lo dejamos 
zanjado para siempre, porque ya 
huele a cloaca. 

Por fin, la empresa constructora 
acaba de asumir la responsabil idad, 
asfaltando el dichoso tramo de la 
calle Entenza, sin que el propietario 
haya depositado ni un céntimo en la 
cuenta corriente bancaria. Mientras, 
el Ayuntamiento socialista ha tenido 
que tragarse la píldora y el sapo, 
siendo responsable de tal fechoría. 

El mensaje del 11 de Septiembre 
Durante la emisión de la Televi

sión local de Ulldecona y con moti
vo -tal vez excusa- del 11 de Sep
tiembre, el primer mandarín de la 
Villa hizo su aparición en la pantalla 
de la caja tonta. Según el sabihondo 
del presentador, para em iti r una 
especie de "mensaje insti tucional" 
(???). 

En dicho mensaje pudimos dife
renciar claramente dos partes: en 
primer lugar un balance de las Fies
tas Quinquenales. Para "el César", 
todo, absolutamente todo, fue bien; 
balance, por tanto, a ltamente triun
falista. 

Sin embargo -y ahí empezaría la 
segunda parte de su parlamento-, 
hubieron "ciertos comentarios de 
café", protagonizados por los que el 
alcalde calificó despectivamente 
como "los mismos técnicos de café 

de siempre", que le molestaron pro
fundamente. 

¡Qué churro cogió! ¡Madre, qué 
churro! Apenas si podía dominar su 
indignación. Estos comentarios se 
referían, al parecer, a los efectos q ue 
podrían haber causado las fuertes 
lluvias en la Plaza de Cataluña, en el 
pavimento de las calles y en el pabe
llón cubierto. En este último, cierta
mente, los daños ocasionados fue
ron considerables porque cuando 
algo se hace con prisas, lo que se 
obtiene es una chapuza y el des pi lfa
rro de cientos de miles de pesetas a 
costillas del contribuyente. 

Fue un "mensaje" dictado en au
sencia de todo control ejercido por la 
razón, y fuera de toda preocupación 
estética o democrática. 

Puesto que es imposible a todas 
luces su presencia en todos los cafés 

de la población , cabe deducir la exis
tencia de "chivatos oficiales", a 
modo de comisarios políticos, en
cargados de llevar el parte diario al 
pastor del rebaño. 

No sería raro esperar que este 
auténtico demócrata (???) llegase 
a decretar el cierre de "ciertos cafés" 
e instaurara el toque de queda para 
evitar que sus súbditos y lacayos 
protagonizasen "ciertos comenta
rios". Luego nos intentaría vender la 
burra haciéndonos creer que era para 
bien de Ulldecona. 

¡Qué churro! ¡Madre, qué churro! 
Mira que si el viento, agua y granizo 
llegan a llevarse por delante este 
chiringuito de cien millones de pese
tas pomposamente denominado 
"pabellón cubierto". 

EL OBSERVADOR 
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Madrid , 7 Septiembre 1989 

Queridos amigos : 

Desde poco después de hacerse público el éxito logrado por nuestra 
candidatura en las pasadas elecciones al Parlamento Europeo , tenía la 
intención de dirigiros esta carta , para agradeceros sinceramente a todos 
vuestra colaboración , y manifestaros a la vez mi firme decisión de continuar, 
a vuestro servicio , en la brega política . 

Una inoportuna dolencia , de la que me encuentro feliz y totalmente 
recuperado , y el paréntesis veraniego me habían impedido escribiros hasta 
este momento . Pero no hay ma l que por bien no venga , ya que en el inter valo, 
Felipe González , buscando una vez más el interés partidista que el interés 
nacional , ha conv ocado eleccio nes el 29 de Octubre . 

Esto me permite , además de agradeceros de todo corazón vuestro apoyo , 
comunicaros que durante este intervalo hemos constituido la Agrupación Ruiz
Mateos , para establecer un cauce formal que agl ut i ne todo ese esfuer zo e 
ilusión que espontáneamente se generó durante la pasada campaña . Y que una 
de las primeras decisiones de la naciente Agrupación ha sido el presentarse 
a la próxima convocatoria electoral . 

Hay mucho por hacer . Es necesario poner freno a la prepotencia socialista . 
Desplazar del poder a quienes han sustituido la moral por la corrupción , la 
solidaridad por el amiguismo , la verdad por el engaño y la justicia por la 
arbitrariedad . 

Nuestro objetivo final es inyectar sensatez , capacidad de trabajo y 
eficacia en la gestión del Estado , Más que limitarse a gobernarlo , 
gerenciarlo , dirigirlo con el mismo rigor con que se hace en las empresas 
de éxito . 

Si algo he demostrado en mi v ida (a los hemos me remito) , es capacidad de 
gestión y de lucha . Lo fácil es gobernar España con el Boletín Of i cial , la 
Televisión Española y la "máquina de hacer billetes " del Banco de España . 
Lo difícil es llegar a un Holding de más de 700 empresas y 65 . 000 puestos 
de trabajo partiendo de una pequeña compañía con 7 empl eados . 

Felipe González y sus secuaces expropiaron Rumasa con nocturnidad y 
alevosía , repartiéndose sus activos como si de un botín se tratara . Ahora 
vamos a expropiarles la Moncloa , devolviéndole la iniciativa a los 
ciudadanos . 

Queda poco tiempo para la cita electoral . Si pensáis que la política y la 
economía son cosas demasiado serias como para dejar l as en manos de los 
políticos , os ruego que colaboréis con nuestra Agrupación . Hay s i tio para 
todos , y cualquier colaboración es bien recibida . 

Quedando , como siempre , a vuestra entera disposición , recibid el abrazo 
más cordial . 
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Al freír será el reir 

Enhorabuena a Ramón Forcadell, 
por el triunfo de Ruiz-Mateos 

A raíz del triunfo obtenido por 
don José María Ruiz-Mateos, al sacar 
una votación tan favorable para el 
Parlamento Europeo, hubo en los 
partidos políticos del arco iris nacio
nal escenas decrujirde dientes. ¿Qué 
le pareció el triunfo de Ruiz-Ma
teos? Le preguntaron al señorGarai
coechea. "Algo verdaderamente es
perpéntico", y así cosas por el 
estilo: " Si no lo veo no lo creo" . 
"Las urnas ha n perdido el jui
cio ... ". 

Pero hubo desde luego gente que 
estuvo a su lado y no lo digo por el 
abrazo fraternal entre Ruiz-Mateos 
y Forcadell que ofreció la Revista 
COMARCA DEL MONTSIÁ en su 
último número 72. Ni por las escenas 
que TELEVISION ESPAÑOLA 
transmitió el mismo día de las elec
ciones en la sede de la Agrupación 
de Electores de Ruiz-Mateos, en 
donde apareció Forcadell con don 
Carlos Perreau, elegido también 
eurodiputado. 

La amistad con Forcadell viene ya 
de mucho antes, de cuando el empre
sario jerezano, ya incautado el hol
ding de la abeja, emprendió el reco
rrido de todo un camino de espinas e 
iba de cárcel en cárcel. El gobierno 
sociali sta se declaró beligerante, la 
banca y algunos amigos de su credo 
y negocios le volvieron la espalda 
como aJob enel muladar. Pues desde 
entonces arranca aquella amistad de 
un modo fortuito, pero entrañable y 
profundo. Desde cuando la JOVEN 
CAMARA de Barcelona invitó, in
sistentemente, a Ramón Forcadell , 
Garreta y sus correlig ionarios a un 
acto en el EXPOTEL de Barcelona. 
¿Se les había perdido algo a aquellos 
hombres del Maestrazgo? Pues no, 
pero la representación más nutrida 

era la de Ramón Forcadell. Recuer
do que fue una cena de cu,aresma por 
lo que los vapores de los vinos no 
subieron a la cabeza y sin embargo, 
muchos de los asistentes cayeron allí 
del cabal lo ante la exposición since
ra y patética de Ruiz-Mateos. El acto 
no finalizó con la foto de rigor sino 
con una reunión aparte, tras la cual el 
señor Ruiz-Mateos y su distinguida 
esposa se interesaron por Ramón 
Forcadell y quedaron verse días 
después en Madrid. Luego visitaron 
las comarcas tarraconenses y el 
Maestrazgo. Así fue, en efecto, no 
sólo la patria chica de Forcadell sino 
un reguero de ciudades: Tarragona, 
Reus, Tortosa, Amposta, Sant Car
ies de la Rapita, Alcanar, Benicarló, 
Peñíscola, Vinaros, Alcocebre, e tc. 
etc., donde fue recibido en olor de 
multitudes. ¿Acaso había hecho algo 
Ruiz-Mateos por estas provincias? 
Aquí está la sorpresa porque según 
sus manifes taciones había empeza
do su negocio en Villafortuny, y 
anunció volver con nuevos proyec
tos cuando la tragedia de RUMASA 
amainara. 

No es que costara sangre, pero sí 
mucho sudor y lágrimas, así como 
incomprensiones y persecuciones, 
para que las cosas fueron entrando 
en razón. 

Vinieron las elecciones de 1987 al 
Parlamento Europeo y Ruiz-Mateos 
~esentó su candidatura. Vano em
peño. Había de seguir trabajando y 
luchando, explicando la verdad y 
desenmascarando a los impostores. 
En este empeño no le fa ltó a Ruiz
Mateos y fami lia el entusiasmo in
condicional de muchos españoles que 
estaban a su lado. Entre ellos los 
hombres de Ramón Forcadel 1, cono
cido como el "Tigre del Maestraz-

go". Pasan dos años, se acercan 
nuevas elecciones a eurodiputados, 
prueba suerte y contra todo pronós
tico, sin o rganización y sometido a la 
búsqueda y captura, y a despecho de 
las encuestas saca más de 600 mil 
votos. Son los votos más auténticos 
y puros de todas las elecciones. Eran 
los votos del pueblo que aunque no 
entiende de política tiene un buen 
olfato y sabe quien le quiere, mien
tras los hombres de Ramón Forca
dell contribuyeron a estos resultados 
tan positivos y espectaculares. Sin 
quitar ni poner rey digo hechos sen
cilla y llanamente como han sido y se 
deben decir. 

Ramón Forcadell siempre ha sido 
un idealista, fiel a su Causa monár
quica, luchador nato, con una perso
nalidad ejemplar y con unos senti 
mientos generosos, partidario de 
atender y favorecer a sus hombres, 
amigos y conocidos. Bien lo saben 
quienes ahora y siempre le han nece
sitado y conocido de verdad. 

Forcadell es un hombre leal, en
trañable y agradecido. Jamás ha sido 
materiali sta, sin embargo, desde que 
cesó de Alcalde ha sabido situarse en 
todos los aspectos y está viviendo 
una época de éx itos y felicidad. 

Quieran o no los hijos de Ulldeco
na y sus Barrios, Forcadell ha sido el 
mejor alcalde de la Vil la, y a él le 
deben las mejores realizaciones, 
destacando la urbanización de la 
nueva Ulldecona y el Paseo de la 
Estación, así como el humilladero de 
Loreto; las Fiestas Mayores de Sep
tiembre y el Instituto de Enseñanza 
Media, etc. etc. Todo ello con un 
presupuesto municipal de tres millo
nes y medio de pesetas. 

Manuel López Galarza 
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Estampas de las Fiestas Quinquenales de la 
Virgen de la Piedad 
Tributo de homenaje a la mujer de Ulldecona 

Ante todo hay que dejar claro que 
el éxito de estas Fiestas carecería de 
color sin la participación de la mujer 
ulldeconense. Si quisiéramos trazar 
su análisis no es preciso entraren sus 
hogares, cosa que tampoco es fácil , 
ya que llamas a la puerta y te abren 
sólo cuatro dedos. Simplemente bas
ta con darse una vuelta por las calles 
al acercarse las Fiestas. Percíbese 
entre aquellas un cierto aire de sigilo 
y un entrar y salir de unas casas a 
otras que sale de lo corriente. "Allí 
va Dora con flores de Murada de 
Abajo" oí a alguien que decía, ya 
pasaba al fondo una mujer llevando 
algo así como una brazada de trébo
les gigantescos colorados. Después 
supe que eran de papel prensado, 
artísticamente trabajado. También 
hubo quien adornó toda una calle en 
base a flores confeccionadas con 
plumón de tordo, paloma y aves de 
granjas, así como mariposas multi
colores aprovechando medias de 
seda. Rondan casi e l centenar las 
calles de la población; son otros 
tantos los modelos y hay que estru
jarse los sesos. Los diseños de un 
Quinquenio no sirven para el siguien
te y aquí está e l mérito y la chispa. 
Algo así como en las Fallas pero sin 
subvenciones pecuniarias. Por eso 
corrió e l rumor de que este año no se 
adornarían las calles y ha sucedido 
que al acercarse las Fiestas, la fanta
sía superó la rea lidad en orden a 
emparrados, guirnaldas, arbolitos, 
tiestos, soportes, parterres, etc., que 
convirtieron las calles grises de la 
Villa en un jardín irreal, para recibir 
a la Virgen de la Piedad. 

Cincuentenario de la gran 
Promesa entre el Ayuntamiento 

y La Villa 

Dos hechos importantes están 
relac ionados con las Fiestas de la 
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Piedad. Uno fue el acordado el 8 de 
Septiembre de 1939, siendo alcalde 
José Llansola y párroco Quintín 
Sendra, al solicitar del pueblo que 
cada cinco años bajara de la Monta
ña a la Vi rgen de la Piedad. Consta 
en acta refrendada, que el Pueblo 
" .. . en medio del mayor entusiasmo 
prestó su conformidad y que reunido 
el Ayuntamiento en sesión extraor
dinaria aprobó la decisión y la hizo 
suya prometiendo cumplirla para 
gloria de Dios, progreso espiritual y 
material de la Vi lla ... ". De esto han 
pasado ya 50 años debiendo hacerse 
la salvedad que el 1939 no se bajó la 
Virgen porque había sido pasto de 
las llamas. Lo que se hizo fue labrar 
otra imagen y reponerla en la Ermita 
tras solemnes ceremonias. Otro punto 
en el que también hubo plena con
formidad en 1964 .. .\ ... fue el de 
trasladar las Fiestas Mayores al mes 
de Septiembre coincidiendo con las 
de Ja Piedad. La sesión del citado 
1964 presidida por e l alcalde Ramón 
Forcadell argumentaba " ... que en 
las fechas de San Lucas ya van lle
gando los fríos, regresan a sus habi
tuales residencias los ulldeconenses 
así como los estudiantes a sus libros 
por lo que aquellas fiestas no resul
taban tan lucidas ... " Así se llevó a 
cabo yocurrequeesteañosecumple 
el 25 aniversario de aquella sesión 
memorable. 

La Bajada de la Virgen 

Pues la aquiescencia popular no 
decreció un ápice por aquella deci
sión y demostrose el actual l 2 de 
Septiembre en que casi toda la feli
gresía esperaba en el "El Placer"la 
llegada de la Virgen. La emoción era 
muy tensa. Los balcones, persianas 
arriba, eran tribunas de público. Un 
largo embovedado de flores servía 

de dosel al paso de la Virgen y la 
música y las plegarias trasmitían al 
acto un temblor tan hondo que ha
rían preguntarse a un excéptico qué 
tendría aquella virgencita desvalida 
y por más señas sin a lhajas ni borda
dos. Tenía y tiene un no sé qué. Los 
ulldeconenses la idolatran. Le cuen
tan todas sus congojas porque está 
presente en sus hogares y e l hecho de 
que no se trate de una gran talla 
hermosa, da más naturalidad a las 
plegarias de sus fieles. 

"El Quinquenni de la 
Restauració del Castell" 

Con haber sido tantos los actos 
que abarcó el programa festivo, nin
guno encerró tanto valor como el 
organizado por la Sección de Monta
ña del C.C.R. en la "11 Diada del 
Castell" .En una escala de valores, 
afirmaría que después del Instituto y 
el Pantano viene la Fortaleza Tem
plaria. Lo sensible es que Ulldecona 
le dio siempre la espalda. Hubo al
gún conato de reacción cuando el 
BOE del 20/ 1/1970 declaró "Paraje 
Histórico la Fortaleza" y ha seguido 
creóse Ja Sociedad de Amigos del 
Casti llo. Siguieron después otros pa
sos hasta que el Ayuntamiento presi
dido por Antich Balada lo adquirió 
para e l Pueblo , y no de gran trascen
dencia fue el de la "11 Diada del 
Castillo". Celebróse el acto en la sala 
superior de la Fortaleza el miércoles 
día 6. Para e llo hubo que subir por 
una escala de bombero y aunque el 
día era destemplado y la estancia de 
lo más desmantelado lo que se dijo 
fue solemne: Pere Sans i Arasa, in
vestido con el bastón del Comenda
dor, dejó sentado que este Quinque
nio se denominará "El de la Restau
ració del Caste ll" y esto lo corroboró 

y ampl ió e l a lcalde diciendo que el 
anteproyecto de la restauración lo 
tendrá en su poder este año y el que 
viene la "Direcció General d'Arqui
tectura i Habitatge" espera que con
signará una partida presupuestaria a 
la que segui rán otras, de modo que 
en un plazo de tres o cuatro años 
quede definitivamente consolidado 
el Castillo. 

Procesiones, Baile de Mantones, 
Música y la Ulldecona 

de las A venidas 

Sin quitar ni poner rey no sabría 
discernir cuál de los dos aspectos, el 
rel igioso o el profano caló más en la 
opinión. Si el "Ticket" llenó el poli
deportivo, la calle en cambio fue 
tomada por la Virgen. Pero donde sí 
la balanza estuvo desequilibrada fue 
en lo tocante a las Pubillas y las 
Esclavas. Las dos, en punto a belle
za, son el orgullo de Ulldecona pero 
las Esclavas con su peineta, mantilla 
negra de encaje y aquel su aire reco
gido tras la Virgen son auténticas 
realezas. Entonces, ¿a q ué viene esa 
discriminación de prodigar en las 
publicaciones municipales entrevis
tas, fotos en color, vídeos de las 
primeras y a las segundas que las 

Los monolitos de los 
caminos vecinales 

Sí señores, sí. Esta construcción 
de monolitos q uizá sea más necesa
ria y úti l que una "barbacoa". Como 
puede verse en la foto de nuestro 
"meteosat", este monoli to podría 
considerarse de interés turístico, cara 
a Europa. Lo q ue no podemos decir 
es cuánto vale la construcción del 
mismo, incluido el IV A, claro está. 

La Ulldecona del 88-89 podría 
terminar siendo histórica y posible
mente algún día podrían edi tarse 
algunas memorias sobre los absur
dos gastos conocidos como "LOS 
GASTOS DE LA ROSA". 

parta un rayo? Esto Sr. Director de la 

Revista Local se llama mal informar 
y lamentablemente ha venido a suce
der en un momento en que la simbio
sis entre la Parroquia y el Consisto
rio han ido como una seda. 

Si como se dice "por los gustos se 
compran los mantones", la expecta
ción por ver e l garbo de quien lucía 
constituye en estos momentos tema 
para una sabrosa croniquilla. Casi 
140 parejas, que ocupaban desde el 
café de "Los Margari ta~" hasta los 
Santos Mártires, constituían un des
file de parejas arrogantes más digno 
de un Festival Nacional, por el alto 
valor d1! las prendas, el colorido y el 

arte, que de una fiesta parroquial. 
Valdría la pena estudiarlo y así 
comenzó la "Pasión". 

Otro acto de intesa piedad fue el 
del novenario seguido de sendas pro
cesiones y la misa de Miquel Querol. 
Mossén Llorens afirmó desde el al
tar que "la V irgen debería estar 
contenta" . Y siguiendo con la músi
ca la que se armó el día 2 por la tarde 
fue sonada: 24 bandas musicales 
desparramadas por la Villa y tocan
do pasacalles fueron todas a conver
ger en la plaza de Cataluña. 
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Retorno de la 
Virgen de la Piedad a su Ermita 

La mañanita del domingo los 
romeros se hicieron cargo de la Vir
gen para devolverla a su sitio. Atrás 
quedaba Ulldecona resignada a la 
separación por otros cinco años. 
Siempre la Madre de Dios ha tenido 
preferencia por los sitios solitarios y 
la de la Piedad eligió una montaña 
con un valle de bendición a sus pies. 
Durante e l día es la mancha blanca 
custodiada por cipreses y por la no
che la lucecita en la ladera de la 
Sierra Santa. El programa dice que a 
la llegada de la Virgen tiene inicio la 
solemne misa de Perossi a tres voces 
que resuena con un "Gloria in Excel
sis" que nos hace senti r buenos. Ocu
rre una pequeña anomalía y es que 
las Pubillas sustituyen en la función 
a las Esclavas. A la hora de la Paz se 
dan la mano los fieles, se imparte la 
bendición y viene luego el acto fra
terno de comparti r una sustanciosa 
ración de arroz. La gente vuelve a 
sus hogares y en las oquedades de la 
Sierra queda el eco de unas ingenuas 
estrofas una de las cuales d ice: 
"Cantad a María madre de Bondad. 
Que es nuestra Patrona, Vi rgen de 
Piedad". 

M.L. Galarza 
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Según un auto de la Audiencia Provincial de Madrid 

La expropiación de Rumasa pudo · 
haber sido inconstitucional 

Madrid/ Ana Gordon 

La Sección Séptima de la Audiencia Provincial de 
Madrid ha dictado un auto en el que considera que la 
expropiación de Rumasa no está justificada y plantea 
ante el Tribunal Constitucional la posible inconstitu~ 
cionalidad de la ley de Expropiación Forzosa del 
"holding ... 

La Audiencia Provincial en
tiende que la expropiación es 
inconstitucional en cuanto al 
fondo, ya que considera que no 
había justificación suficiente pa
ra expropiar al holding Rumasa, 
entiende que no está suficiente
mente acreditada la causa de la 
expropiación y que los artículos 
l y 2 de la ley de Expropiación 
son supuestamente inconstitu
cionales, porque pueden vulne
rar los artículos 33 y 14 de la 
Constitución española. 

Colisionan con el primero en 
cuanto a la posible falta de justi
ficación de la causa concreta de 
util idad pública o de interés so
cial que motivó la expropiación, 
cuando el mencionado artículo 
33.3 preceptúa que «nadie puede 
ser privado de sus bienes y dere
chos sino por causa j ustificada de 
utilidad pública o interés social, 
mediante la co" espondiente in
demnización y de conformidad 
con los dispuesto por las leyes". 

La Sala estima que no basta 
con la mera declaración formal 
de utilidad pública o interés so
cial para llevar a cabo la expro
piación, sino que es necesario 
que tal .declaración se hallara 
justificada sustancialmente, lo 
que no se desprende de los au
tos interdictales. 

Ocupación de bienes 

El artículo 2 de la ley de Ex
propiación Forzosa ordenaba 
ocupar todos los bienes de Ru
masa expropiados, lo que para 
Ramón Pelayo, coordinador 
del equipo de defensores de Jo
sé María Rulz-Mateos, podría 
ser inconstitucional porque no 
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distinguía entre los bienes es
trictamente necesarios para ex
propiar y los demás. 

Según Ramón Pelayo, ,./as 
declaraciones que contenía la ley 
de Expropiación en las que se de
cía que Rumasa suponía un ries
go para la situación financiera 
española, han sido consideradas 
por la Audiencia como meras de
claraciones sin apoyatura de nin
gún tipo". 

En este sentido recordó el 
abogado que antes de la expro
piación ninguna empresa del 
grupo había solicitado declara
ción de quiebra o suspensión de 
pagos, por lo que no existía 
"causa expropiandi". 

Asegura Pelayo que la Au
diencia entiende que no se justi
ficó la necesidad de la expropia
ción con pruebas o documen
tos, ni consta que antes se hu
biera producido despido de 
algún trabajador provocado por 
la insolvencia del grupo o el im
pago a los proveedores. 

Auténtico terror 

"Durante estos seis últimos 
años todos los tribunales, incluido 
el Tribunal Constitucional, han 
analizado la superficie del caso 
Rumasa sin entrar al fondo de la 
expropiación .. : comenta Ramón 
Pelayo. «La verdadera razón ha 
sido el auténtico terror que tienen 
a que se sepa la verdad.,, añade. 

A partir de hoy, «Un tribunal 
ha entrado en el fondo y obliga al 
Tribunal Constitucional a entrar 
por primera vez a pronunciarse 
al respecto". Ahora el Tribunal 
Constitucional deberá decidir si 
admite a trámite o no la cues-

tión de inconstitucionalidad, pa
ra, en su caso, estudiar el asun
to y dictar sentencia al respecto. 

Por su parte, Ja Audiencia 
Provincial explica que la cues
tión de inconstitucionalidad que 
se pudiera plantear en esta ins
tancia es distinta a Ja que en su 
día se suscitó en la primera ins
tancia y que resolvió el Tribunal 
Constitucional. Entonces la du
da versaba acerca de la posible 
colisión de Jos artículos 1 y 2 de 
la ley de Expropiación, con el 
artículo 24.1 de la Constitución, 
mientras que ahora Jo que se 
cuestiona es la adecuación o 
inadecuación de los artículos de 
la ley expresados con los artícu
los 33.3 y 14 del texto constitu
cional. 

La Sala insiste en que la ex
propiación de Rumasa supone 
una discriminación y una trata
miento desigual en relación con 
otras expropiaciones que estén 
investidas de una verdadera jus
tificación de la «causa expro
piandi". 

El auto de la Audiencia Pro
vincial solicita la recuperación 
de la tenencia de acciones y 
participaciones sociales, de los 
que han sido desposeídos los 
demandantes, en aras a la pro
tección procesal de los mismos. 

Comunicado de Ruiz-Mateos 

Por su parte, el empresario 
J osé María Ruiz-Mateos, en re
lación al auto dictado por la Au
diencia Provincial, afirma que 
"dudo mucho que una vez más el 
Tribunal Constitucional, presidido 
por el señor Tomás y Valiente, 
cuyo apellido ostenta para dis i
mular y que en tantas ocasiones 
ha demostrado su absoluta su
misión al Gobiem bo, actúe con 
Ja imparcialidad, objetividad y 
espíritu de justicia que el caso 
requiere... "Me parece un sueño 
-agrega-que después de tan 
prolongado letargo los jueces es
pañoles empiecen a reaccionar." 

Votar a Ruiz-Mateos es castigar al PSOE 

Por José María RUIZ-MATEOS 

Desde hace unos días se está repitiendo un mensaje que 
me ha sorprendido. Dicen algunos: "Votar a Ruiz-Mateos 
es votar al PSOE". Lo escribía, hace tan sólo unos días, en 
las páginas prestigiosas de este periódico, un insigne 
columnista, como lo es Federico Jiménez Losantos. El 
mensaje está por supuesto equivocado y es justo al revés: 
"Votar Ruiz-Mateos es castigar al PSOE." 

Decía el periodista: "A los problemas lógicos de su 
candidatura, el PP debe añadir la presencia electoral de 
Ruiz-Mateos, que intenta continuar su carrera política 
aunque perjudique gravísimamente al único partido que lo 
defendió." 

Yaya por delante que soy un candidato víctima de las 
circunstancias. Me he visto lanzado a la política porque era 
la única forma de aglutinar y dar vida al apoyo que desde 
hace años me han venido manifes tando muchos cientos de 
miles de españoles. Españoles anónimos que he conocido 
pateando Jos caminos de España, "predicando", como digo 
en tono menor sobre el "crimen de Rumasa". Soy un 
corredor de fondo y en estos años, día a día, mano a mano, 
he hablado con muchos de los españoles que hoy me 
insisten en que me presente a las elecciones. 

Yo tengo mi vocación de empresario. He sido siempre 
un hombre dedicado por entero a mi profesión que también 
ha sido mi pasión. Crear riqueza y sobre todo empleo. 
Nadie podrá decir que el dinero y la riqueza que hice con 
Rumasa lo dediqué a Ja exhibición, al lujo o al despilfarro. 
Mi único vicio era seguir creciendo, para que más trabaja
dores tuvieran asegurado su futuro con Rumasa. La polí
tica nunca ha sido mi tentación. 

Pero ahora ocurre algo que es muy difíci l de ignorar. 
Nadie creía que iba a sacar dos escaños al Parlamento 
Europeo. Mucha gente ha insultado a los españoles que me 
dieron su apoyo, dic iendo despectivamente de ellos que 
eran de la extrema derecha, que era un voto marginal, 
incluso irresponsable. ¡Dios mío, tan tontos se creen que 
son los españoles! No se dan cuenta que insultan a quienes 
discrepan, y que con sus insultos están demostrando que 
quienes no son demócratas son ellos. 

Los que me votaron entonces me exigen que no me 
reti re, que siga al pie de la batalla en estas nuevas eleccio
nes. He recibido miles de cartas y de llamadas diciéndome 
que tenía la obl igación de presentarme. De verdad, de 
verdad, no puedo traicionar el compromiso de quienes 
creen que puedo encabezar un nuevo estilo para dar efica
cia y moral idad en la vida política española. Negarme sería 
tanto como traicionar a quienes me han apoyado. 

Respondiendo a quienes temen que mis votos perjudi
quen los resultados del PP, tengo dos cosas que deci r: 

Primero, ¿qué le pasa a la derecha española que llora por 

Ja pérdida de los votos que le qui tan y permanece muda, 
ineficaz e inoperante ante los atropellos de los socialistas? 
¿Dónde están las protestas del PP ante la ruina que para los 
ganaderos significa la peste equina o la perineumonía 
bovina? La derecha no tiene mensaje, ni líderes, ni es capaz 
de plantar cara al PSOE. Pretender que yo tengo la culpa 
es di.<;paratado. 

Segundo, hoy esta derecha no tiene credibilidad para 
ganar a Jos socialistas. Los poderes fácticos del d inero 
están encantados con un Gobierno que los ha favorecido 
en sus especulaciones y sus negocios. Hace falta una 
alternativa al socialismo que no se deje comprar. 

Hasta ahora los conservadores españoles no han tenido 
ni programa ni coraje. Expropiaron Rumasa, e hicieron un 
paripé de protesta. No es cierto - lo siento, pero en esto Fe
derico Jiménez Losantos está equivocado-que Fraga haya 
defendido mi causa en el atrope llo de Ja expropi ación de 
Rumasa. En sus memorias, Manuel Fraga confirma que 
Rafael Termes, el hermano mío del Opus Dei que preside 
la asociación de los banqueros, le presionó para que no 
diera la batalla. Pero lo cierto es que el partido de Fraga se 
limitó a recurri r el decreto ley y no Ja ley de expropiación . 
Matías Cortés, que fue mi abogado en aquellas fechas, 
podrá confirmar que me vino a vera Londres con el recado 
de que Osear Alzaga y Herrero de Miñón le habían pedido 
cien millones de pesetas a cambio de presentar un recurso 
de inconstitucionalidad contra la ley de expropiación de 
Rumasa. Esto, que denuncié en su día, demuestra que el 
apoyo de Alianza Popular no lo fue de verdad y lo cierto 
es que la ley no fue recurrida. 

Estoy seguro de que aquellas dejaciones trajeron estos 
abusos. Los conservadores españoles no le plantaron cara 
al Gobierno socialista con la expropiación de Rumasa, y 
éstos vieron garantizada su impunidad. Rumasa, lo repe
tiré hasta la saciedad, no es el problema de José María 
Ruiz-Mateos. El día que expropiaron Rumasa murió la 
seguridad j urídica en España. Por eso ésta no es una batalla 
mía, sino la batalla por la democracia y por que nunca se 
pueda volver a repeti r un atropello igual. 

Voy a quitarle votos al PP y al CDS y al PSOE. Me van 
a votar españoles de todas las tendencias. Espero sacar a 
abstencionistas de su letargo, porque los votos hay que ga
nárselos y no esperar a que los demás no se presenten para 
que uno los rec¡;a sin esfuerzo. Estoy convencido de que 
muchos españoles, muchos más de los que ya me dieron su 
apoyo para el Parlamento Europeo, van a darme su voto, 
porque hace falta cambiar esta política en España, que no 
sirve más que para garantizar los intereses de unos pocos. 
Tenemos que llevar aun empresario a la Moncloa que 
saque a esta España nuestra de la inercia y la corrupción. 

(Continua a la página 15) 
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E ste verano dele vacaciones a su 
dinero y llévese la comodidad. 
Porque lo más cómodo es 

utilizar cualquiera de los múltiples 
sisternas de pago que da la Caja de 

VACACIONES 

DELEVAC~ 

Llévese 
la Tarjeta Cajamadrid. 
Gane twmpo. tranqu1hd,1d v ahürn..>'>l' 
problmna-. PoclrZi pag<ir l'n 1n1k1-, dl' 
l''>tahll'cinw:nto-.. rl'stauru.ntl'':'t Y. 
por supu1..•-,to. ut1!itar ]o.., cawro-. a 
cuulqu1er hora dl'I díu v dv la nnchl' 
/\ d1<1no v l'll fl'-.llvo-. 

El dinero que habla idiomas. 
S1p1l'n"a1r dl' vacaciorn.'-. ,11 estranwru. 
ülHJr,1 v-, vi n1onll'nto ele JXl11dr,1r -,u 
dinero [n la Ca¡a de :-.laclncl k 
ca1nhu1110'> l'n ct1ulqt11l'f d11.1"a l..' 
d1-.ponl'1nos de !a 111<-Í'> un1phu gan1oi dl' 
Chl!qlll''> dv \'wJl' dl'I 
nwrcado -a::-!- '..,~~ 

1-&"f:·:.~s~:-1 
\.-~'\ 

Cheques '~·-·-·-···· .. - -- ---:-.::.--' 
gasolina.· -
Carburante al portador. 
E-,td:-. \"dCl1ClU1ll''> no -.e qul'dl' !ir.ido 
V1a)l' con Cheque:. (Ja-.nhna dl' lu 
C<1¡<1 (iL' i\-bdnd Sl' ad1111ten 
L'l1 toda-, id-, ga.,olnwr<1-. 
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Madrid. Elija el que más le conviene. 
O. si le interesa. todos a la vez. Viajará 
más cómodo, seguro y quedará como 
un señor. 

CAJA DE MADRID 

A SU DINERO. 
Tarjetas de todo crédito 
1 lágase portador de todo crédito sin llevar 
dinero encima Pagut> con nuestras tar¡etas 
Las más prestigiosas 
del mundo llevan [ ··~~~· 
nuestra garantía () f>IA. o« f'fV'tlJ'fllº. 
Visa. fvlasterCard ..... ~ 
Eumcard - • _

1

. 
-------\ () ...... 

1~~~~. 
'---_:.=:....-

Sus ahorros 
también veranean. 
Allí donde vava t'"-11.' u!runo 
también podÍZi ch.,ronl'r 
cón1odan1entl' de su-. ahorro.;, 
Sm esperus rn n1ok,.,tlib 
Nuestra., L1brt'ld-. dl' Ahorro-. 
están para l''>O 

(Viene de la página 13) 

No es mi intención perjudicar al Partido Popular ni a 
Manuel Fraga. Y o lucho por defender a quienes me apo
yan, y no por perjudicar a nadie. Pero tampoco es cierto que 
Manuel Fraga se haya volcado conmigo. En muchas oca

siones le he escrito, he tratado de ponerme en contacto con 
él, y nunca ha querido hablar conmigo. Me ha mandado 
con mucha amabilidad, que yo le agradezco, libros y fotos 
dedicadas, pero me ha negado la palabra. Yo lo he inten
tado con perseverancia, incluso a través de su mujer. 
Nunca ha sido posible. Es cierto que Luis Ramallo, con 
gran co:faje y a veces con el abandono de su propio partido, 
ha denunciado algunas corrupciones de la reprivatización 
de Rumasa. Pero sus esfuerzos estaban dirigidos a lo que 
más les podía beneficiar, que eran los escándalos de repri
vatización, no la defensa de los derechos vulnerados en la 
expropiación. 

No es un argumento válido el que alguien me eche en 
cara que con mis votantes se perjudica al PP y por lo tanto 
el beneficiario es el PSOE. Si Manuel Fraga quiere hablar 

conmigo para buscar fórmulas de colaboración, todo es 
posible para el futuro. Pero cuando uno se compromete con 
quienes están dispuestos a sacrificarse para apoyarlo, no 
puede cometer la cobardía de marginar un estilo de lucha 
para dejar paso a nadie. De todas formas, como siempre, el 
tiempo dirá quién tenía razón. Y o estoy dispuesto a ganar. 

El prestigioso director adjunto de 
«Diario 16», 
José Luis Gutiérrez ha dicho 

"FELIPE GONZALEZ, INTEN
TO EN 1965 SER LETRADO DE 
LA ORGANIZACION SINDICAL 
FRANQUISTA. Y QUE FUE SUS
PENDIDO POR EL TRIBUNAL 
CORRESPONDIENTE. ESTO ES 
UN HECHO. NO UNA DIFAMA
CION NI UNA CALUMNIA, ES 

UNO DE LOS MUCHOS DATOS 
QUE SOBRE EL MAXIMO DIRI· 
GENTE SOCIALISTA SE RECO
GE EN "LA AMBICION DEL 
CESAR". LOGICAMENTE TRAS 
CONOCER LOS AUTORES LAS 
ACTAS DEL TRIBUNALEXAMl
NADOR". 

Ruiz-Mateos, vicepresidente 
de su grupo parlamentario 

Estrasburgo 

El eurodiputado español José María Ruiz
Mateos ha sido nombrado vicepresidente del 
grupo de la Alianza Democrática Europea 
(ADE), del Parlamento Europeo, una vez for
malizada ayer su inscripción en el mismo. 

El grupo de la ADE está formado, además 
de por Ruiz-Mateos y su yerno, por los miem
bros del RPR francés que lidera Jacques Chi
rac, por el partido irlandés Fianna Fail y por 
el representante del partido griego Diana. 

La Caja de Madrid aumenta sus 
ganacias en un 22,5 por 100 

Madrid. C. B. 

El excedente neto de la Caja de Madrid au
mentó un 22,5 por 100 en el primer semestre 
del año en curso. El crecimiento del resultado 
de la Caja que preside Jaime Terceiro se de
bió principalmente al aumento de las inversio
nes y de los recursos ajenos. Dentro del _plan 
de expansión previsto por la entidad y en el 
que invertirá 9.000 millones, al concluir los 
seis primeros meses del año el número de 
oficinas terminadas y pendientes de apertura 
era de 23, que se sumarán a las 833 operati
vas en la actualidad. 

Las inversiones de la entidad madrileña se 
elevaron en los seis primeros meses del ejer
cicio a 1,25 billones de pesetas, lo que supo
ne un crecimiento del 17,5 por 100 respecto 
al primer semestre del pasado ejercicio. 

Los recursos ajenos se incrementaron en 
un 14, 1 por 100 y llegaron a los 1,50 billones. 
Dentro del cash-f/ow (beneficios más amorti
zaciones), los ingreso~ aumentaron un 11,7 
por 100 y se elevara~ a 102.857 millones, 
mientras que los gastos crecieron un 10,3 por 
100, un 8 por 100 menos que en el ejercicio 
anterior, para llegar a los 90.092 millones. 

PEREGRINACION A TIERRA SANTA 
Visitando: JERUSALEM - NAZARET - BELEN -JERlCO - GALILEA-MAR MUERTO, etc. 

Dirección Espiritual de la Peregrinación: 
PADRE PEREZ DEL MOLINO S.J. -Almagro, 6 -Tel. 308 02 57 

"UNA EXPERIENCIA UNICA. EN LA TIERRA DE LA REVELACION, DONDE DIOS SE HIZO HOMBRE" 

Del 30 de octubre al 6 de noviembre de 1989 
8 días de viaje, pensión completa, todo incluido 

Salida desde MADRID: Precio: 111.000 Ptas. 

Inscdpción Sr. Dalvera - lVIADRID -Tel. 91 - 447 98 00 
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